



Pas loin du Royaume de Dieu

ÉDITORIAL

Je me suis récemment demandé pour quelle raison Jésus avait affirmé « Tu n'es pas loin du Royaume de Dieu » à cet homme qui était venu s'entretenir avec lui. Pourquoi *pas loin* ? (Marc 12,28:34) L'entretien entre Jésus et cet homme est assez bref, deux répliques chacun, sur la question des commandements, l'amour de Dieu et l'amour du prochain, et les sacrifices. Ils sont d'accord là-dessus, même s'ils forment leurs avis de différentes manières. Jésus pense les deux grands commandements comme on imaginerait une colonne. L'homme pense les deux commandements comme on imaginerait un bouquet foisonnant de fleurs des champs. Ils sont d'accord, pour dire que vivre les deux commandements est infiniment plus et tout à fait autre chose qu'offrir des sacrifices. Mais leur manière de le dire laisse à penser qu'ils sont lucides : des gens sincères, ça peut exister même sur les parvis du Temple, et des hypocrites, il peut y en avoir qui professent l'amour du prochain. Il nous faut ajouter que ce Scribe, par deux fois, est capable de repérer que Jésus parle bien, entendons ici que Jésus prononce en son temps et pour ses contemporains des phrases qui raniment l'espérance et préludent à toutes sortes de retours à la vie.

La qualité de l'échange conduit Jésus à dire à cet homme « Tu n'es pas loin du Royaume de Dieu. » Pas loin ? Et pas plus près ? Et pas dedans ? S'il avait déclaré à cet homme Tu es dans le Royaume de Dieu, Jésus aurait été poursuivi pour blasphème, car qui d'autre que Dieu peut savoir qui est dans le Royaume de Dieu ? Nous pouvons penser que l'affirmation de Jésus comporte une précaution oratoire. En le pensant, nous restituons cette affirmation pour ce qu'elle est, « Tu es dans le Royaume de Dieu ».

Ce qui va nous permettre de dire, avec un peu d'audace, que le Royaume de Dieu est ce que nous expérimentons lorsque, concentrés et recueillis, nous tâchons de construire un dialogue fraternel dans l'étude des Saintes Écritures et l'écoute de la prédication.

Pasteur Jean Dietz

Sommaire: Éditorial page1 – Assises Nationale de la FEP, page2 – Repas du diaconat, Opération Cadeaux de Noël du CASP, page3 – Échos du CP, Prière, Pour être membre de la paroisse, page4 – Fiche à remplir, Calendrier novembre, page5 – Adresses, page6

Assises nationales de la Fédération d'Entraide Protestante

Après plusieurs reports en raison du contexte sanitaire, les 4^{èmes} assises nationales de l'entraide protestante ont pu se tenir les vendredi 24 et samedi 25 septembre à Paris. « Soyons altérophiiles » était le mot d'ordre de ces rencontres.

Florence Dastillung et moi représentons le Diaconat de notre paroisse et l'association « Entraide et partage » qui est un peu notre grande sœur dans ce domaine avait délégué Jean-Marc Cordonnier son président, ainsi que Geneviève Navelet et Claire Soyer.

Les temps forts de ces deux demi-journées ont été tout d'abord, le vendredi après-midi, une très brillante intervention de Jean Furtos, psychiatre, directeur scientifique honoraire de l'Observatoire national des pratiques en santé mentale et précarité. L'intitulé de son exposé était « Quelle relation avec mon prochain en situation de précarité ? » Il a beaucoup insisté sur la réciprocité dans ce type de relation. Si l'accueilli a besoin d'un accueillant, l'accueillant aussi a besoin d'un accueilli. Nous avons tous besoin les uns des autres.

Il y a eu ensuite, le vendredi soir, la projection du film « Exilés » de Margaux Chouraqui, qui s'est intéressée aux réactions des Européens directement confrontés à l'afflux des migrants par la route des Balkans, des réfugiés qui fuient la guerre et la misère en Syrie, en Irak, en Afghanistan. Elle a mis en parallèle cette situation présente avec les migrations à l'intérieur du continent qu'ont entraînées les événements de son histoire récente, les guerres mondiales, la guerre froide, les guerres balkaniques.

Il y a eu également plusieurs témoignages de représentantes d'associations qui ont dû faire face à une augmentation du nombre de situations de précarité en raison de la pandémie mais qui ont souligné aussi les beaux élans de solidarité qui se sont manifestés, l'inventivité dont il a parfois fallu faire preuve, les nouveaux liens qui ont pu être tissés avec les personnes ou les autres associations.

Un travail en groupes était proposé le samedi matin, notamment sur le thème « l'engagement et la place des bénévoles » où l'on s'est interrogé sur le sens et le pourquoi de l'engagement, les qualités requises, le rapport entre salariés et bénévoles au sein des associations, les accueillis bénévoles, l'importance du collectif, le désengagement, autant de questions intéressantes que le format trop court de ces assises (seulement deux demi-journées) n'a malheureusement pas permis d'approfondir.

Les deux demi-journées débutaient par un temps d'aumônerie, judicieusement axé autour de la fameuse question de Caïn à Dieu après le meurtre d'Abel « Suis-je le gardien de mon frère ? » (Genèse 4 : 9). Notre réponse doit être « oui », bien évidemment !

Alain Walter

Repas du diaconat

Le dimanche 3 octobre, une quarantaine de paroissiens ont partagé dans les locaux de notre Église de Vincennes un repas organisé par le diaconat. Ce fut un moment de joie rythmé par les chants de notre cantique « Alleluia ».

À part un ou deux « café » / « apéritif » préparés avec beaucoup de précautions sanitaires, aucun long moment de convivialité n'avait pu être proposé depuis mars 2020. Grâce au recul de la pandémie et aux vaccins, nous avons aujourd'hui raisonnablement -et légalement- la possibilité d'organiser de tels événements. Ces repas du diaconat, au nombre de 3 en général chaque année, sont des moments précieux pour se rencontrer, pour partager du temps avec les personnes les plus fragiles de notre communauté, pour vivre notre fraternité au sein d'un joyeux déjeuner. Le diaconat se charge de toute l'organisation (courses, cuisine, service de table...) et les convives participent financièrement à hauteur de leur souhait. Le montant nécessaire pour couvrir les achats est d'environ 12 euros par repas. Les dons au-delà sont bienvenus et alimentent le budget du diaconat pour ses actions d'aide matérielle.

Catherine Piot-Leray

Opération Cadeaux de Noël du CASP

La période de Noël approche !

Le CASP, Centre d'action Sociale Protestant, établi à Paris et en proche banlieue, gère plusieurs établissements permettant de mettre à l'abri et d'accompagner des femmes seules avec enfants de tous âges, y compris des adolescents.

Chaque année, à cette période, le CASP organise, dans les Paroisses parisiennes, une collecte de jouets, neufs ou quasi neufs, non emballés, qui seront offerts à ces enfants. Pour certains d'entre eux, cela sera leur seul cadeau de Noël...

Le Temple de Plaisance se charge de collecter les dons, faire les paquets. Puis ceux-ci sont acheminés, par le CASP, vers les centres d'hébergements pour y être offerts à Noël.

Madame Demozay, de Plaisance, nous fait part d'un grand nombre de jeunes enfants, car de nouveaux centres ont été ouverts. On dénombre 700 enfants. A l'heure actuelle, les jouets pour fillettes de 8 ans font défaut. D'autre part, pour les adolescents, vous pouvez offrir ce que vous voulez, livres, écharpes, ceintures, etc...

Précision nécessaire : n'offrez pas de jeux nécessitant des piles, car ces familles n'ont souvent pas les moyens pour en acheter...

Notre Pasteur se propose de recevoir et garder vos dons jusqu'à ce que je les achemine à Plaisance. La date limite de votre dépôt est fixée au **Dimanche 12 Décembre. Mais si vous pouvez le faire avant, cela rendra service à l'équipe de bénévoles de Plaisance, qui commence les emballages le 22 novembre !**

D'avance, au nom des enfants et du CASP, MERCI !

Bonne fin d'année à vous et tous ceux qui vous sont chers !

Échos du Conseil Presbytéral

Dans notre communauté, le troisième dimanche est particulier puisque nous y célébrons la Sainte Cène. Le cas échéant, si un autre dimanche du mois correspond à une fête religieuse, nous avons dans ce mois-là 2 dimanches avec célébration de ce sacrement. Le Conseil presbytéral propose que systématiquement un apéritif soit organisé après le culte du 3^{ème} dimanche.

Par ailleurs, les travaux de peinture vont se poursuivre dans notre temple avec réfection du mur est, côté tribune d'orgue. Le mur ouest côté croix ayant été repeint il y a peu de temps, il restera ensuite les deux murs latéraux.

Catherine Piot-Leray

Prière

Quand nous nous croyons attaqués, nous contre-attaquons. Ô Dieu, pardonne.
Quand la parole de notre frère nous trouve en désaccord, nous n'écoutons plus, et quand ta parole se fait précise, trop précise, nous nous fermons. Ô Dieu libère-nous.
Quand apparaissent des désaccords, une dispute, nous nous inquiétons; quand on aborde des sujets tabous nous nous hérissons. Ô Dieu libère-nous.
Quand notre prochain se montre encombrant, peu sympathique, nous mesurons notre amour. Ô Dieu libère-nous.
Accorde-nous ouverture et calme, humour et espérance, dans le pardon que nous te demandons, au nom de Jésus-Christ. Amen.

Prière dite par Arlette Roman lors d'un culte d'octobre 2021

Pour être membre de la paroisse...

Vous recevez le Glaneur, sans doute êtes-vous « membre de notre paroisse ». Mais peut-être vous n'êtes pas encore « membre avec voix délibérative ».

L'Église Protestante Unie de France invite tous les membres des églises locales et paroisses à adhérer et à participer à une association culturelle (l'ACEPViM pour ce qui nous concerne), ainsi qu'à une ou plusieurs associations à vocation diaconale. L'adhésion à l'ACEPViM conforte votre engagement et permet de participer aux Assemblées Générales avec voix délibérative (**la date de la prochaine n'est pas encore fixée, mais doit se tenir en mars prochain**).

Si vous êtes **arrivés dans le courant de cette année** ou si vous n'êtes **pas encore adhérent à l'association culturelle**, la seule formalité à accomplir est de remplir le formulaire (ci-après page 5, ou à demander au Pasteur) et le retourner soit au Pasteur Jean DIETZ, soit à la Présidente ou au Secrétaire du Conseil presbytéral (adresse de courriel : acepvim-secretaire@laposte.net) **avant la fin de l'année calendaire**.

Bernard Lafore

Demande d'adhésion à l'Association Culturelle de l'Église Protestante de Vincennes-Montreuil (ACEPViM), à remettre remplie au Pasteur ou au Conseil Presbytéral

Je soussigné(e),

NOM :

Nom de jeune fille :

Prénom :

Né(e) le : à

Demeurant :

Téléphone (fixe et portable) :

Adresse de courriel (pour recevoir les convocations à l'AG) :

Ayant pris connaissance des articles 1 et 2 de la Constitution de l'Église protestante unie de France et de l'article 3 des statuts de l'Association culturelle de l'Église Protestante de Vincennes-Montreuil (ACEPViM), dont une copie peut être remise à qui en fait la demande.

Reconnaissant que « Jésus-Christ est le Seigneur »,

demande mon inscription comme membre de cette association culturelle.

A

Le

[signature]

Les renseignements demandés ci-dessus sont nécessaires pour l'inscription comme membre, et uniquement destinés à l'association. Chaque membre dispose en tout temps d'un droit d'accès et de rectification des informations les concernant (loi n° 78-17 du 6 janvier 1978 modifiée et délibération CNIL n° 2006-130 du 9 mai 2006).

Calendrier de novembre 2021 et au delà

Cultes : chaque dimanche de novembre à 10h15 (les 7, 14, 21 et 28)

Étude biblique : mercredi 17 novembre, 14h30-16h (suivi d'un temps de prière) et jeudi 18 novembre, 20h-22h. Dates suivantes 8/9 décembre (mêmes horaires).

Travail sur la Genèse

Atelier du samedi samedi 27 novembre, 14h, « Comment vivre sa foi aujourd'hui? » puis 18 décembre ,

Catéchisme : samedi 13 novembre, 13h-15h, puis 11 décembre

École Biblique : pendant le culte, 21 novembre, puis 12 décembre

Véillée de Noël : vendredi 24 décembre en soirée,

Culte de Noël : samedi 25 décembre 2021, pas de culte le dimanche 26 décembre, reprise des cultes le dimanche 2 janvier 2022

Diaconat : mercredi 17 novembre à 18h30

Entraide et Partage : mardi 16 novembre à 18h, AG, Maison des Associations

Eglise Protestante Unie de France

Vincennes, Montreuil, Fontenay, Paris XII^e, Saint Mandé

Pasteur Jean Dietz
12 rue Monmory 94300 Vincennes

Mob : 06.30.31.96.19
pasteurjeandietz@gmail.com
<http://predicationdejeandietz.blogspot.com>

Présidente du Conseil Presbytéral
Catherine Piot-Leray
28, rue de la Paix
94300 Vincennes
Tél : 06 80 62 01 44

Dick et Olga N'Kanga
12 rue Monmory—94300 Vincennes
Grâce à qui les activités se déroulent
sans problème dans nos locaux

Action sociale Diaconat
Trésorier Michel Ollendorff
28 rue de la Paix - 94300 Vincennes
AEERV Banque postale
22864 94 A Paris



Trésorier
Michel Ollendorff
28 rue de la Paix-94300 Vincennes

Infos paroissiales sur le Net
www.erf-rp.org
puis cliquer sur Vincennes

Le GLANEUR :
Marcel Besnard
detm.besnard@orange.fr

Compte de paroisse ACEPVM: La Banque Postale

IBAN : FR31 2004 1000 0101 6890 2V02 048
BIC : PSSTFRPPPAR

Don en ligne, cliquez : <https://www.eglise-protestante-unie.fr/vincennes-montreuil-p71320/don>

Mise à jour du fichier de la paroisse :

(Changement ou ajout d'adresse postale ou de courriel, de n° de téléphone, *et aussi pour recevoir le Glaneur par INTERNET*, naissance dans la famille, ...)

Informez par écrit le secrétaire du Conseil Presbytéral :
Adresse internet : acepvm-secretaire@laposte.net
Adresse postale : 12 rue Monmory à Vincennes

Le GLANEUR

Eglise Protestante Unie de Vincennes-
Montreuil
12 rue Monmory
94300 Vincennes